

ECONOMÍA vol. 15, núm. 43, enero-abril 2018

149

HÉCTOR GUILLÉN ROMO

Estudió economía en la UNAM, El Colegio de México y la Universidad de París I y un posdoctorado en la Universidad de Picardie (Amiens, Francia). Fue profesor de tiempo completo en la UAM-Iztapalapa e impartió cátedra en El Colegio de México y en el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Ha sido profesor visitante en las universidades de Reims y Lille, en Francia; en la Universidad Federal de Paraíba, en Brasil; en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras; la Universidad de Cádiz y la Complutense de Madrid. Desde 1990 es docente-investigador de tiempo completo en el Departamento de Economía y Gestión de la Universidad de París UAM. Entre sus numerosos trabajos publicados destacan: *Orígenes de la crisis en México*, 1984; *Lecciones de economía marxista*, 1988; *El sexenio de crecimiento cero*; 1990; *La contrarrevolución neoliberal en México*, 1997, y *México frente a la mundialización neoliberal*, 2005 y ha publicado varios artículos en revistas especializadas.

JOSÉ ALBERRO

Es un experto reconocido a nivel internacional en la realización de modelos económicos y financie-

ros complejos. Se especializa en temas de competencia económica, estimación de daños, tarificación de redes y regulación. Ha colaborado con los despachos de abogados más prestigiados de México y Estados Unidos y ha sido contratado por empresas listadas por Expansión entre las 50 más importantes de México. El Dr. Alberro ha actuado como experto en daños en arbitrajes internacionales en casos en Europa; Medio Oriente; Asia y América Latina. También ha sido árbitro del Centro Internacional de Arreglo de Diferencias relativas a Inversiones y la Cámara de Comercio Internacional. Tiene un doctorado en Economía por la Universidad de Chicago y fue profesor de economía durante 15 años en El Colegio de México y en universidades de los Estados Unidos y del Reino Unido. Fue Investigador Nacional y es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias. Ha publicado más de 50 artículos en revistas académicas y libros y uno de sus artículos fue citado en el discurso de aceptación del Premio Nobel en Economía de 1995. Asimismo fue Director General de Pemex Gas y Petroquímica Básica y representante de Pemex en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Asimismo, desempeñó altos cargos en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en la Secretaría de Programación y Presupuesto

y en la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial. Actualmente es co-Director de la práctica de Arbitraje y Litigio Internacional de *Cornerstone Research*, una empresa de consultoría con más de 750 empleados y oficinas en Estados Unidos y Europa.

DAVID IBARRA

Licenciado en Economía y Contador Público por la Universidad Nacional Autónoma de México con estudios en la Stanford University. Escritor, periodista y catedrático universitario. Ha publicado innumerables artículos y ensayos, así como diversos libros. En su vida profesional ha ocupado puestos de gran importancia como Secretario de Hacienda y Crédito Público, Director General de Nacional Financiera, Director General del Banco Nacional de México, Asesor del Director General de Pemex, Director de la CEPAL, oficina en México, Consultor del Banco Interamericano de Desarrollo y Jefe de Estudios Superiores de la Escuela de Economía de la UNAM. Asimismo, ha colaborado en el Instituto Latinoamericano de Planificación Económica y Social (ILPES). Es Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional Autónoma de México. David Ibarra preside el Comité Editorial de la revista *EconomíaUNAM*.

ALFONSO BROWN DEL RIVERO

Estudió la licenciatura en Economía en la Universidad Autónoma Metropolitana, posteriormente obtuvo la Especialidad en Finanzas Públicas por el Instituto Nacional de Administración Pública; el Diploma en Finanzas, la Maestría en Dirección Internacional y la Especialidad en estudios de la Integración Europea por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Participó en el Seminario Intensivo sobre la Unión Europea en el Colegio de Europa en Brujas, Bélgica. Obtuvo el grado de Doctor en Administración por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Ciudad de México. Realizó seminarios doctorales con especialidad en Estrategia en la Escuela de Negocios Kenan Flagler de la Universidad de Carolina del Norte. También obtuvo el Doctorado en Relaciones Internacionales e Integración Europea por la Universidad Autónoma de Barcelona. Actualmente es profesor de tiempo completo en la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Anáhuac, Campus Norte; imparte cursos de Negocios Internacionales, Economía Internacional y Finanzas Internacionales. Anteriormente estuvo como profesor de tiempo completo en el Tecnológico de

Monterrey, Campus Ciudad de México durante 19 años impartiendo cursos de Economía Internacional y Negocios Internacionales. También fue profesor de la Universidad Panamericana.

JORGE ALBERTO LÓPEZ ARÉVALO

Es economista por la Universidad Nacional Autónoma de México, Maestro en economía por la Universidad de La Habana y Doctor en economía aplicada por la Universidad de Santiago de Compostela, España. Actualmente se desempeña como profesor titular de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Chiapas. Ha sido profesor-investigador visitante en el doctorado en economía aplicada de la Universidad de Santiago de Compostela, de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, la Universidad de Cantabria y de la Universidad de Salamanca, en España, de la Universidad de San Carlos de Guatemala, de la Universidad de Guadalajara, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas e investigador visitante de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM. Ha publicado artículos científicos en revistas o libros de Alemania, España, Venezuela, Japón,

Estados Unidos, India, Colombia y Chile. Fue ganador de la cátedra extraordinaria de economía "Tomás de Mercado" de la Universidad de Salamanca en 2009 y de la convocatoria global que emite la Fundación Unión Europea América Latina y el Caribe en 2014. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel 2. Su área de investigación es Economía internacional. Es Profesor-Investigador en la Universidad Autónoma de Chiapas. Facultad de Ciencias Sociales.

JULIETA MARTÍNEZ CUERO

Es becaria del Instituto de Investigaciones Económicas en el marco del Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM. Doctora en Estudios Sociales en la línea de Economía Social, por la Universidad Autónoma Metropolitana. Ha sido investigadora posdoctoral de la Universidad Autónoma de Barcelona. Su principal línea de investigación es el estudio de la pobreza, la migración y el desarrollo local. Se ha especializado en estudios sobre las sociedades campesinas en Chiapas. Ha publicado artículos científicos en revistas indexadas de México y España. Fue ganadora de la medalla al mérito universitario otorgada por la Universidad Autónoma

Metropolitana. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, en la categoría de candidata C. Sus áreas de investigación son Economía internacional y desarrollo económico

JESÚS LECHUGA MONTENEGRO

Es profesor Investigador de tiempo completo del Departamento de Economía de Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Azcapotzalco. Es doctor en Ciencias Económicas UAM, y Miembro del Comité de Posgrado de Ciencias Económicas UAM. Es Profesor Perfil PROMEP, Secretaría de Educación Pública (SEP) e Investigador Nacional Nivel I. También es Miembro del Cuerpo Académico Sociedad y Acumulación Capitalista SEP y coordinador de 7 libros y autor de 5 libros sobre la economía mexicana. Cuenta con múltiples artículos académicos en revistas especializadas en temas de desarrollo y financiarización. Entre sus últimas publicaciones destacan: *¿Hay una Teoría del Desarrollo Económico?* *Revista Comercio Exterior*; *La economía mexicana, un lento proceso de reestructuración* en *Revista Economía Informa*; *Apuntes para una Teoría de la Acumulación* en *Revista Trayectorias*.

GIOVANNA SARAI RAMÍREZ ARGUMOSA

Estudio la licenciatura en Economía, Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y su Maestría en Economía en curso en la Facultad de Estudios Superiores Acatlán

Universidad Nacional Autónoma de México. Trabaja en el Departamento de Economía, Área de Sociedad y Acumulación Capitalista de la UAM Azcapotzalco.

MARICRUZ GUERRERO TOSTADO

Licenciatura en Economía Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), su Maestría en Ciencias Económicas en la UAM y su Doctorado en Ciencias Económicas en curso en la UAM. Trabaja en el Área de investigación en Economía de la UAM Azcapotzalco

ROLANDO CORDERA

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM, con estudios de posgrado en la London School of Economics, Inglaterra. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad*, *Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello *La disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana*, *La desigualdad en México*, entre otros; en 2014 coordinó *Globalización, crisis y más allá: por un México social*. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 2002. Premio Universidad Nacional en el área de Ciencias Económicas-Administrativas (1998); Doctor *Honoris Causa* por la Universidad Autónoma

Metropolitana (2011); Cátedra Raúl Prebisch de la CEPAL (2014). Coordinador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo y del grupo Nuevo Curso de Desarrollo. Miembro del Comité Editorial de la revista *EconomíaUNAM*; de la Academia Mexicana de Economía Política, y es Profesor Emérito de la Facultad de Economía.

RAMÓN CARLOS TORRES

Investigador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo de la UNAM, su línea de investigación está enfocada a temas de energía, planeación del desarrollo y medio ambiente. Realizó sus estudios de economía en la UNAM donde obtuvo el grado de Licenciado en Economía; el Diplomado en Planificación del Desarrollo y Evaluación de Proyectos en el ilpes-onu y la Maestría en Administración Pública en la Universidad de Harvard. Ha sido Director General de Energía y Actividades Extractivas en la Semarnat, Coordinador Ejecutivo de Planeación Petroquímica y Gerente de Promoción Industrial en Pemex, Director de Promoción de Proyectos y Gerente de Programación Industrial en Nafinsa, entre otros cargos, Economista en la CEPAL y consultor en organizaciones internacionales como ONUDI, UNCTAD, GEPLACEA y el PNUD. También ha desempeñado puestos de responsabilidad ejecutiva en empresas fabricantes de bienes de capital. Ha sido docente en las escuelas de economía de la UNAM, del ITAM y de la Universidad Anáhuac, así como en la Maestría en Administración, Planeación y Economía de los Hidrocarburos en la ESIA del IPN.